



学校ホームページ QR コード



練馬小学校 学校だより

令和6年7月19日

夏休み号

練馬区立練馬小学校

校長 鈴木 英明

夏休みを迎える前に・・・

校長 鈴木 英明

<1学期を振り返って>

71日間の1学期が終わりました。保護者・地域の皆様におかれましては、今学期も本校の教育活動にご理解、ご協力、ご支援をいただきましてまことにありがとうございました。

1学期は、学校全体で実施する大きな行事はなく、教室での活動を中心に基礎学力を着実に身に付けられるよう学習を進めてまいりました。また、5月から6月にかけては、体力・運動能力調査（スポーツテスト）、5月末からは、水泳と体力向上がテーマとなる学習活動を進めました。

さらには、交通安全教室やセーフティ教室、情報モラル教室など、専門家の方々からの安全指導や、町たんけん、図書館見学、郵便局見学といった地域を巡る校外学習から実社会とのかかわりや地域の理解を深める機会も設けてきました。

その中で、子供たちは、自らすすんで学習活動に向かうこと、思いやりの心をもって先生や友達と学習内容について「話す・聞く」こと、協力をして解決しようとする意欲等と、多くのことを学び、成長してきました。

特に6年生にとっては、武石移動教室が大きな成長の機会となりました。美しい自然の中での体験活動や仲間との協力を通じて、責任感や自主性、協調性を育むことができました。



武石移動教室(3日目閉校式)



6月学校公開日 授業公開



連合水泳記録会

<通知表「あゆみ」は成長の証>

本日、子供たちは、各家庭に通知表「あゆみ」を持ち帰ります。通知表「あゆみ」は、子供たち一人一人の成長の記録として、これからの学習や学校生活につなげていってほしいと思っています。

今年から、子供たちの様子を文章で表す所見は、区の働き方改革推進の一環として、年度末の1回となりました。本校では、1学期の子供たちの様子を夏休みの個人面談の中でお話いたします。学校生活について子供と会話を交わす機会として、子供たちの学習面、生活面のよさや頑張りを大いに認め、励ます機会として、活用していただければ幸いです。

文教大学附属小学校の校長先生が、あいうえお作文で「あゆみ」をこう解釈しています。

「あ」…新しい目標を見つけるためのもの。

「ゆ」…夢をかなえる力を身に付けるためのもの。

「み」…魅力ある自分に出会うためのもの。（なるほどと、共感するばかりです。）

「なりたい自分に向かって、進むことができたかな。」「『分かったこと、できたこと、頑張ったこと、良かったこと』は何だったかな。」「次の目標は、こんなことにしてみようかな」等と子供と未来が語り合える夏休みになればと願っております。

<夏休みの過ごし方>

今年度は、44日間と例年に比べると少し長めの夏休みとなります。ただ、長いと思っ
てもあつという間に終わってしまうのが夏休みです。だからこそ、夏休みには、

「① 規則正しい生活をおくろう ② 自分からすすんで学習をしよう。③ 家族のためにお手
伝いをしよう。」等のめあてを定め、続けて挑戦し、最後までやりきってほしいと思
います。

各学年とも、様々な宿題も出されています。開放的な気分になり過ぎて、休みの終盤にな
ってあわてることのないよう、計画的に取り組めるようお声掛けください。

さて、夏休みに向けて気になるのが「交通事故」、「水の事故」、「誘拐被害」、「携
帯電話やスマートフォン等の情報機器による事故・事件へ巻き込まれること」、「万
引きなどの悪いことに誘い込まれること」等です。

「夏休みのよい過ごし方」、「SNS練馬小ルール」、「性暴力相談シート」、「いじ
め防止リーフレット」、「子供の事故防止ハンドブック」等、夏休みに向けた
プリントを配布し、夏休み前の指導をしておりますが、ご家庭でも十分に話し合
って、楽しく有意義な夏休みを送ってください。

<SNSトラブルに遭わないために>

モバイル社会研究所の調査(2023年11月)によると、スマートフォン所持率が小学校高
学年では40%を超え、小学6年生ともなると60%を超えているという結果が出て
います。学校からも学習用端末としてタブレットを貸し出しているの
で、子供たちがインターネットに接続できる環境は、十分に整っています。その
反面、インターネット等によるトラブル(「個人情報の流失」や「ネットいじめ」、
「誹謗中傷投稿」等)も増えています。

私は、こう考えます。SNSトラブルを防ぐには、「人としての心」を磨く必要があ
ると。「個人情報」は流布してはいけないし、いじめや誹謗中傷をしては
いけない。」ということは、私たちは、人として分かっているはず
です。それがネットの世界だからと、(顔が見えなければ、匿名で
分からなければ、)許されるわけではありません。いじめ防止教育や
情報モラル教育として、指導する機会を設けておりますが、夏
休みとなる本日、ご家庭でもSNS等の扱いについて今一度、
子供たちと話し合ってみていただけると幸いです。

ご家庭によっては、すでに使用時間や使用するアプリなどルールを決
めているところも多いかと思いますが、さらに一歩深く踏み込んで、
それぞれの機器やアプリで、「何ができるのか」、「何ができて
しまうのか」、「何をしているのか」等を子供と一緒に理解して
おくことも必要です。大人が見ていないところで、子どもたちが
何をどのように使っているのか、SNS家庭ルールの作成ととも
に、利用の様子等のご確認をぜひお願いします。

トラブル等に巻き込まれることなく、皆様のご家庭が素晴らしい夏を
過ごされることを心よりお祈り申し上げます。

- ・ 7月21日(日)～8月31日(土)は夏季休業です。休務日を除き、平日は日直の教員が勤務しています。
- ・ 学校休務日【8月13日(火)～8月15日(木)】は、教職員は勤務をしております。
- ・ 夏休み中の、学校の電話受付は、平日の午前8時15分～午後4時45分です。練馬小学校 03-3990-4244
- ・ 学力補充教室の時間帯は東門、西門、南門が開いていますのでお子さんは通常通り登下校できます。
- ・ ひろばをご利用のお子さんは東門から出入りします。自転車では来れません。
- ・ 個人面談でご来校の際は、正門をご利用ください。門は開錠しておきますのでインターホンは不要です。
- ・ 個人面談の際は、1階…図工室、2階…理科室、3階…家庭科室、4階…算数科室を控室としますのでご利用ください。
- ・ 3～6年生にエコライフチェックシートを配付しました。夏休み中に取り組む日を決めて実施し、夏休み明けに切り取ったチェックシートを各担任にご提出ください。よろしくお祈りいたします。
- ・ 第四地区青少年委員会・ラジオ体操は8月26日(月)～30日(金)午前6時30分から校庭で実施します。
- ・ 葉かげの集いは8月25日(日)午前9時30分から校庭・体育館で実施します。詳しくはPTAからスクリーンでお知らせがあります。